



www.cdmx.info

PAREJERA LÍA LIMÓN VS TABOADA

Por Alejandro Lelo de Larrea

I cierre de la semana anterior, la alcaldesa de la Álwaro Obregón, Lía Limón
logró frenar la estrategia del Comité
Ejecutivo Nacional (CEN) del PAN, de
que el método para la selección del
candidato a la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México fuera el
acuerdo político, y que la candidatura
recayera en un hombre.

Lía Limón fue la principal opositora no sólo al método del acuerdo político, que era como en el Estado de México para este 2023, sino en especial a que se les negara a las mujeres la posibilidad de competir, porque las acciones afirmativas, como la paridad de género, siempre van a operar a favor de las mujeres. Es decir, un partido político sí puede determinar en qué entidades federativas de las nueve que estarán en disputa el próximo año obligadamente tienen que postular a una mujer, y lo mínimo son cinco, pero no puede limitar a que sólo compitan hombres en las otras cuatro.

Ese, en esencia, era el acuerdo que se había dado en el CEN del PAN, mismo que sería su propuesta ante el PRI y el PRD para la selección de las nueve candidaturas como parte del Frente Amplio por México (FAM). Ahí se determinó que irán con hombre en Yucatán, Puebla, Veracruz y la Jefatura de Gobierno de la CDMX.

Sin embargo, Limón de inmediato reclamó enérgicamente: "El acuerdo no es exclusivo de la Ciudad de México, es un acuerdo donde se 'siglaron' en algunas entidades hombres y en otras mujeres. Donde se 'siglaron' hombres hay la posibilidad de cambiar a mujeres, al revés, no".

Esa fue su postura, por supuesto con el respaldo de la virtual candidata presidencial del FAM, Xóchitl Gálvez, quien el día del Informe de Gobierno de Lía Limón tuvo varias atenciones y deferencias con ella, que no tuvo con Taboada también en su informe, lo que pareció un mensaje político claro de a quién apoya. A las posturas de Lía Limón se sumaron otros aspirantes que prácticamente no tienen posibilidades de ganar la interna.

En prácticamente todas las encuestas para la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México que se han difundido en los últimos meses, Lía Limón va en segundo lugar y por supuesto es la principal contendiente entre las mujeres de la oposición, acercándose a Santiago Taboada, quien lleva más de dos años como el puntero de la oposición.

En este contexto, el sábado pasado se reunieron los presidentes del PAN, PRI y PRD en la Ciudad de México, Andrés Atayde, Israel Betanzos y Nora Arias, respectivamente, para seguir afinando el acuerdo. También presente Rubén Moreira, coordinador de los diputados federales del PRI, dijo que la candidatura saldrá de una contienda en la que por igual hombres y mujeres puedan participar y que sea democrática para que gane quien tenga mayor fuerza. El método que se estudia es básicamente el que se aplicó para elegir a Xóchitl como virtual candidata presidencial, solamente la encuesta, pues se suspendió la consulta pública que estaba programada.

Para dedicarse de lleno a la búsqueda de la candidatura, Lía Limón informará este lunes al Congreso que se separará del cargo como alcaldesa durante 15 días, lo cual no tiene que ser votado por el Pleno cameral, que la semana anterior, por venganza de Morena, le negó la licencia que solicitó por 60 días. Ayer iniciaron formalmente las precampañas y el FAM no ha acordado las reglas para la convocatoria y siguen perdiendo terreno frente a Morena. ¿Así creen que van a ganar? Lo veremos.